



# Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

## 212/1867 - PREVALENCIA DEL TABAQUISMO ENTRE LOS MIR DE MEDICINA FAMILIAR Y COMUNITARIA DE EXTREMADURA

M.Á. Fandiño Márquez<sup>a</sup>, A.M. Aragón Merino<sup>b</sup>, M. Turégano Yedro<sup>c</sup>, A. Bellido Maldonado<sup>d</sup>, M.J. Jurado Mancheño<sup>e</sup>, M. Hidalgo García<sup>d</sup>, J.A. Riesco Miranda<sup>f</sup> y D. Igual Fraile<sup>g</sup>

<sup>a</sup>Médico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria; <sup>g</sup>Médico de Familia. Centro de Salud Manuel Encinas. Cáceres. <sup>b</sup>Médico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Zona Centro. Cáceres. <sup>c</sup>Médico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud San Jorge. Cáceres. <sup>d</sup>Médico Residente. Servicio de Neumología; <sup>f</sup>Médico Neumólogo. Hospital San Pedro de Alcántara. Cáceres. <sup>e</sup>Médico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Aldea Moret. Cáceres.

### Resumen

**Objetivos:** Conocer la prevalencia del tabaquismo entre los MIR de MFyC de la CA de Extremadura en el año 2015.

**Metodología:** Realizamos un estudio epidemiológico descriptivo del consumo tabáquico mediante encuesta anónima autoadministrada entre los médicos internos residentes de MFyC de Extremadura. Se recogieron las variables: edad, sexo, año de residencia, condición de fumador activo (FA), exfumador (EF) y nunca fumador (NF); que se recopilaron en una base de datos y se analizan mediante el programa estadístico SPSS.

**Resultados:** Se recogieron 86 encuestas (100% de los MIR MFyC de la CA Extremadura). Edad media de 30,47 años en varones y 28,59 en mujeres. El 62,8% son mujeres. El 17,44% son FA (53,33% mujeres). El 11,63% son EF (60% mujeres) y 70,93% son NF (65,57% en mujeres). El porcentaje de FA es mayor en los residentes de primer y tercer años (46,67% y 26,67% respectivamente). El 88,52% de los NF consideran el tabaquismo una enfermedad frente al 53,33% de FA y el 50% de EF respectivamente.

**Conclusiones:** El 17,44% de los MIR de MFyC de la CA de Extremadura son FA. El porcentaje de FA es mayor durante el primer y tercer año de residencia. Tan solo la mitad de FA y EF consideran el tabaquismo como enfermedad.

**Palabras clave:** Prevalencia. Tabaquismo. MIR. MFyC.